

Explaining Institutional Performance (Kap.4)

Zentrale Frage:

Wie können die gemessenen Unterschiede zwischen den erfolgreichen Institutionen in den Regionen Norditaliens und den weniger erfolgreichen im Süden Italiens erklärt werden?

Ergebnisse:

- **Erfolg und Misserfolg von Institutionen werden vor allem durch zivilgesellschaftliche Faktoren bestimmt.**
- **Sozioökonomische Faktoren stehen zwar in einem kausalen Zusammenhang mit der institutionellen Performanz, erklären jedoch nicht die jeweiligen Unterschiede innerhalb der Gruppe der Fortschrittlichen sowie in der Gruppe der Rückständigen.**
- **Die Korrelation mit anderen möglichen unabhängigen Variablen ergibt keine signifikanten Ergebnisse (z.B. die Konflikträchtigkeit von politischen Prozessen, die Bildung der Bevölkerung, soziale Stabilität, personelle Stabilität und der Grad der Urbanisierung).**